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– Tras ocho años en la Vocalía y cuatro como director 
del Congreso de Infarma, ¿con qué objetivos se ha 
planteado este Infarma Madrid 2022? ¿Hay muchas di-
ferencias con respecto a los Congresos anteriores?
– Como recordaréis, en 2020 tuvimos que suspender el 
Congreso una semana antes de su ejecución. Estaba to-
do preparado, todo el programa científico cerrado y, por 
desgracia, debido a la pandemia por la COVID-19 tuvimos 
que aplazarlo. Nuestro interés ahora era retomar todo 
lo que estaba planteado para 2020 y actualizar los con-
tenidos, ya que evidentemente en estos dos años ha pa-
sado mucho y muy importante. Y ya estamos prepara-
dos para Infarma 2022.

– Una vez actualizados los contenidos, ¿qué se puede 
destacar del programa científico del Congreso?
– En la estructura de Infarma la exposición comercial es 
una parte fundamental, pero en los últimos años hemos 
querido darle cada vez más relevancia al programa cien-
tífico. Las conferencias y mesas redondas son de gran 
interés y actualidad y, como no podía ser de otra forma, 
habrá un espacio exclusivo con contenido relacionado 
con la COVID-19 (vacunación, nuevos tratamientos, nue-
vas variantes del virus…), para que el farmacéutico esté 
lo más actualizado posible ante las nuevas situaciones 
y perspectivas que se pueden plantear.

– Además de la COVID-19, ¿cuáles son los otros gran-
des temas que se van a tratar?
– Dentro de todas las mesas redondas, el tema de la in-
dicación farmacéutica es especialmente importante, 
tanto por el beneficio que supone para la farmacia en sí 
como por las ventajas que representa para la población 
y para la Administración sanitaria. Llevamos años ejer-
ciendo esa labor, y los Colegios, en este caso el Colegio 
de Madrid junto con la sociedad científica SEFAC, he-
mos trabajado durante los últimos años para que se apli-
quen unos protocolos consensuados con sociedades 
médicas. La pandemia prácticamente ha paralizado o 
colapsado la atención primaria, y la indicación farma-
céutica es una herramienta que puede disminuir ese co-
lapso y apoyar y ayudar desde la farmacia para que esa 
sintomatología menor pueda ser solucionada por el far-
macéutico, pero de una forma consensuada y protoco-
lizada, es decir, con unos procedimientos que al final lle-
ven a una buena actuación.

»Por otro lado, también se va a tratar el tema del uso 
terapéutico del cannabis. Las autoridades sanitarias, la 

Agencia Española de Medicamentos y Productos Sani-
tarios (AEMPS) en el caso español, ha autorizado el uso 
terapéutico del cannabis para determinadas patologías 
o trastornos. Aunque es un tema polémico, creo que es 
bueno ponerlo sobre la mesa y sacarlo a debate, de mo-
do que el farmacéutico conozca hasta dónde puede lle-
gar y lo que puede aportar con toda la bibliografía cien-
tífica que hay. 

»A lo largo del Congreso también se va a abordar la far-
macogenética, ya que cada vez hay más estudios y bi-
bliografía que pueden aportar más realidad a la situación.

El director del Congreso Europeo de Oficinas de Farmacia que tiene 
lugar en Infarma Madrid 2022, Óscar López, espera que el programa 
científico sea de gran interés para los farmacéuticos. Este será su 
último congreso como director, ya que hay elecciones a la Junta de 
Gobierno del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Madrid. Tras la 
cancelación de Infarma Madrid 2020 y del congreso virtual en 2021, 
esta nueva edición presencial genera grandes expectativas tanto 
en los organizadores como en la industria y el colectivo 
farmacéutico. Óscar López nos cuenta todas las novedades 
de contenidos y formatos.

«Transmitiremos en streaming una conferencia por la mañana  y otra por 
la tarde, las que consideremos más relevantes en cada franja»
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– Todos los años se ha ido innovando. ¿Va a haber for-
matos nuevos en Infarma Madrid 2022?
– Siempre nos gusta aportar alguna novedad, aunque 
también tenemos en cuenta que el formato tradicional 
de mesas redondas y conferencias funciona y propor-
ciona buenos resultados y, por lo tanto, lo mantenemos. 
En esta edición, queremos reforzar el espacio de inicia-
tivas de éxito que ya lleva un par de ediciones en mar-
cha. En este formato damos cabida a pequeñas confe-
rencias y charlas de farmacéuticos muy de la calle y a 
iniciativas del día a día de la farmacia. Será un espacio 
abierto en el que muchos farmacéuticos podrán apor-
tar sus experiencias sobre farmacología, atención far-
macéutica, medicamentos anticoagulantes orales, ges-
tión comercial, dermofarmacia, la venta por Internet… 
Seguro que este formato va a aportar bastante practi-
cidad sobre el día a día de la farmacia. Además, habrá un 
espacio muy concreto y delimitado para la farmacia ru-
ral. Es un estandarte dentro del modelo de farmacia en 
España, y una garantía de que cualquier medicamento 
pueda llegar a las pequeñas poblaciones. Toda esta labor 
se pondrá en valor mediante este espacio diferenciado.

– También se ha planteado una sección online para 
mantener el contacto con aquellos farmacéuticos que 
no puedan venir. ¿Qué medios se van a utilizar?
– Las dos últimas ediciones en formato digital, las de 2021 
y 2020, nos han aportado muy buenas experiencias. Las 
conferencias presenciales ya eran un éxito con 120-150 
asistentes. En los Infarma digitales hemos tenido 400-
500 personas conectadas online. Eso nos ha hecho ver 
que no podemos darle la espalda al mundo digital. Hemos 
tenido bastante debate en este sentido, porque la esen-
cia de Infarma es la presencialidad, el asistir al congreso 
y a la exposición, pero desde el comité organizador final-
mente hemos tomado la decisión de apostar también por 
un formato online importante. 

»Además de colgar las conferencias en la página web 
después del Congreso, hemos dado un paso adelante 
apostando por transmitir en streaming una conferencia 
por la mañana y otra por la tarde, las que consideremos 
más relevantes en cada franja. De este modo, los com-
pañeros que no puedan asistir por los motivos que sea 
podrán estar también en directo con nosotros. Es un pa-
so arriesgado, pero creo que va a ser exitoso y se acep-
tará bien.

– ¿Qué previsiones barajan en cuanto a número de asis-
tentes?
– Con la situación de pandemia actual es muy difícil 
saber cuál será la incidencia en marzo, las restriccio-
nes que habrá y el número de asistentes que podre-
mos alcanzar. Pero en la parte de exposición comer-
cial sí podemos decir que hemos superado lo que 
teníamos contratado y las participaciones que había 
en 2020, y que las expectativas son muy positivas. En 
cuanto a las conferencias patrocinadas, también he-
mos superado el número de este tipo de charlas, por 
lo que podemos decir que la industria está apostando 
por Infarma. Y su confianza nos da a nosotros muchí-
sima más. 

– Esperemos que este año 2022 sea todo un éxito. ¿Qué 
balance hace de su labor como director de Infarma du-
rante estos años? 
– Es mi último Infarma y lo enfoco con mucho cariño. He 
participado como director en las cuatro sesiones en las 
que he estado, y en el comité científico con mis compa-
ñeros de Infarma Barcelona. No nos olvidemos de que 
Infarma es un evento colaborativo entre el Colegio Ofi-
cial de Farmacéuticos de Barcelona y el de Madrid, y sin 
ambos no podría tener lugar. Y mis compañeros de Bar-
celona, como no podía ser de otra forma, se están vol-
cando en este Infarma. l

«La industria está apostando por 
Infarma, y su confianza nos da 

a nosotros muchísima más»
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